

# 8 découvertes à ne pas manquer !

## 1 La grand' place d'Esquelbecq

La place accueille la Maison du Westhoek, cœur touristique de la commune. Cet espace culturel regroupe l'office de tourisme, la médiathèque et des salles pour spectacles ou séminaires. La présence de quelques belles habitations contribue à donner à la grand' place son cachet.

## 2 Le château et l'auberge du château

Précieux témoin des châteaux seigneuriaux de Flandre, cet élégant édifice est entouré de douves et d'un jardin d'esprit Renaissance Flamande. A proximité, vous trouverez l'auberge du château (xvii<sup>e</sup> siècle), remarquable par son pignon à pas de moineau, ses dessins de briques et son cadran solaire.

## 3 L'église Saint-Folquin

Cette *hallekerke* (église-halle) a été restaurée à l'identique après l'incendie de 1976. Elle a conservé sa façade losangée, due à une alternance de brique rouge et jaune. L'incendie a obligé à remeubler entièrement l'édifice. Un espace muséal relate ce tragique événement (l'office de tourisme propose régulièrement des visites et des montées au clocher).

## 4 L'école Saint-Joseph et la maison Dequidt

Cette école fut fondée en 1888 à l'initiative de la famille Bergerot. Cet édifice important en brique rouge jouxte le parc du château, rue de la Gare. De l'autre côté, la maison Dequidt datée de 1613 était la propriété menant au terrain des Archers.

## 5 La mairie

Cette ancienne maison de maître datant du xix<sup>e</sup> siècle est l'actuelle mairie (depuis 1998). Elle se situe dans un parc arboré avec mare et verger. Ce dernier possède de nombreuses variétés dont certaines très anciennes.

Rue de la Gare  
Rue du Souvenir



## 6 La maison dite du chevalier de Guernonval, la minoterie, le presbytère

La maison dite du chevalier de Guernonval se situe dans un bâtiment avec une belle façade du xviii<sup>e</sup> siècle. A gauche de celle-ci, l'ancienne minoterie abrite aujourd'hui un potier qui travaille l'argile provenant des bords de l'Yser. Un peu plus loin dans la ruelle, derrière l'église, le presbytère se remarque par l'alternance de briques naturelles et de briques peintes.

## 7 La brasserie Thiriez et le Donkerwal

La brasserie Thiriez est née en 1996, sur le site d'une ancienne ferme brasserie. Vous pourrez y voir son propriétaire brasser la bière locale, la "blonde d'Esquelbecq". Dans le voisinage de ce bâtiment, le grand volume et le cachet de la maison du Donkerwal contrastent avec les habitations.

## 8 La Plaine au Bois

Le 28 mai 1940, lors de la Poche de Dunkerque (opération Dynamo), un massacre de 80 soldats britanniques et d'un soldat français s'est produit sur cette pâture de 2 ha. L'aménagement du lieu rappelle cet épisode tragique de la Seconde Guerre mondiale.

0 500  
mètre

